ver que otros pueblos con ménos recursos que este; cuentan con establecimientos literarios donde instruir a sus hijos; no pudiendo, en fin, resistir a las llísimamente por los distinguidos profesores los repetidas instancias de seis respetables padres de RR. PP. Frai Raimundo Yori i Bustos, extasiaban familia que van a tomar à su cargo la empresa; ha resuelto, sin indemnizacion alguna pecuniaria por sus servicios, ya como director, ya como profesor, ponerse en asócio del Sr. Estévan J. Lámus, proferor de medicina i cirujía, a la cabeza del establecimiento que queda indicado, en el que se darán las enseñanzas siguientes:

Lenguas-Castellana, latina i francesa-aritmética i áljebra en todas sus partes—jcometría especulativa i práctica-trigonometria recta i curvilínea—arquitectura civil—agrimensura —teneduría de libros por partida doble - dibujo lineal - lójica, ideolojía i gramática jeneral—oratoria,—moral universal i fundamental de la Relijion Catolica—Jeografía universal, particular de America i especial de la Nueva Granada-cosmografía i cronolojía-historia sagrada-historia antigua i moderna -historia particular de América i especial de la Nueva Granada—física jeneral i particular en sus principales ramos-Música en icheral, i en particular piano, guitarra, violin i flauta—jurbanidad practica. Estas enschanzas se daran succesivamente i en

proporcion del número de alumnos i sus adelantos.

Los padres de familia que quieran aprovecharse de la bondad de este immejorable clima i de los recursos que este pueblo proporciona para la vida, pueden mandar sus hijos a este nuevo plantel de educacion, seguros de que se cuidara dilijentemente de formar en ellos un corazon verdaderamente relijioso i republicano.

Las condiciones son: satisfacer en cada año escolor i por cada alumno, la cantidad de veinte pe-sos fuertes, (1) pagaderos por semestres adelantados i dar libros i escritorio a cada joven.

El uniforme para las asistencias i actos de comunidad consiste en levità i calzon negros, chaleco, corbata, sombrero i guantes blancos.

El año escolar es de once meses contados desde 7 de enero a 7 de diciembre de cada año. Al fin de cada año habrá exámenes públicos para que se valúe el aprovechamiento de la juvented i trabajo de los profesores.

En el presente año la Qusa se abre el 24 de marzo i se cierra el 7 de diciembre, i en esta proporcion se satisface la cuota que los empresarios ofrecen disminuir tan luego como el establecimiento cuente

con mas de treinta alumnos. Barichara, 12 de febrero de 1856.

Pedro A. Castas

Colejio de Boyacá.

El dia 28 de Febrero fué un dia grande para Tunja; glorioso para la Iglesia i dichoso para la numerosa juventud que se educa en aquel establecimiento bajo la direccion del señor Rector Dr. Antonio Maria Amésquita. Despues` de tres dias de retiro espiritual en que se vió que solo el espíritu relijioso puede ilustrar las almas convenientemente, se prepararon para el banquete eucaristico del modo mas relijioso que pueda verse en una juven-tud que, ansiosa, por la verdadera sabiduria, la husca en su unica fuente que es Dios. El 28 pontifico en la Iglesia del establecimiento el Illino. Sr Obispo de Santamarta, el cual les diò la comunion a ciento cincuenta jovenos, dirifiéndoles antes

(1) Asl está en el original que se ha recibido en la redacci came-X.F

razon forma la esperanza de la patria; envidioso de un discurso lleno de uncion relijiosa i de afectos paternalas.

El dulce himno del Sacris-Solemnis cantado helas almas i llenaban a aquella sagrada mansion de un arrobamiento relijioso i moral.

Hacia algun tiempo que el Colejio del Boyaca no presentaba un espectaculo tan cristiano, pues las visicitudes de los tiempos i los efimeros triunfos de una razon insensata habian como desterrado las augustas solemnidades de aquel ilustre plantel.

Iglesia i la patria encuentren quien les sirva de apoyo i de gloria en los tiempos borrascosos que atravesamos.

Ojalà que el digno superior que hoi se halla al frente de este establecimiento no abandone la majestuosa obra que ha emprendido i que dirije con tanto tino, e intelijencia, pues el gran Dios de las bonda-des recompensará tan fructuosos i laudables trabajos.

VARIEDADES.

LA RELIDION EN MEDIO DEL MAN.-El dia 7 de setiembre último tuvo lugar la consagración de la Catedral de San Juan, rapital de la isla inglesa de Tierra-nueva. Monseñor Hugues, Arzoldsko de Tierra-nueva. Nucya-York, concurrió a esta imponente ceremonia, osociado de los Sres. Obispos de Toronto, de Arichat i de Fredericktown. En el momento en que entraba en el puerio el buque que flevaba a su borde estos Prelados la población entera, suspendiendo sus trabajos, voló a la ribera a recibirlos con el Obispo de la ciudad a su frente. Los Obispos extranjeros hicieron su entrada en medio del ruido de los cañones, de los repiques de campanas i de la música de diferentes cuerpos.

Monseñor Flening, Obispo de Carparia, in partibus infidelium i Vicario apostólico de Tierra-nueva, dirijió en 1834 al Cobierno inglés, un memorial solicitando una area espaciosa en San Juan para construir en ella una Catedral, un convento, un edificio para escuelas, i la casa episcopal. El Prelado reci-bió ep 1837 la contestación del Secretario de Estado diciendo: que se habian expedido las órdenes convenientes al Gobernador de la Isla de acuerdo con la solicitud. En el momento se procedió a lo necesario para la construcción de aquellos edificios procurando que fuesen diguos de los objetos a que se destinaban. El Sr. Obispo hizo cuatro viajes a Europa, en busca de los recursos que demandaba la empresa: los pobres habitantes de la Isla rivaliza-ban en zelo i decision al mismo fin: muchos prestaban gratuitamente el auxilió de sus brazos: unos preparaban las maderas i la piedra, que conducian ótros inmediatamente al lugar en que debian emplearse, i aum llegó a verse que las mujeres arrastraban por la nieve los trincos cargados de aquellos materiales. A favor de tanto empeño tuvieron los habitantes el comento de ver levantarse sucesivamente las escuelas católicas, un convento cuya direccion se confió a las Hermanas de la Misericordia, i un palacio para el Chispo. Llegó finalmente el bello dia en que habia de consagrarse la Catedral: aquel templo, uno de los mas vastos de la América, tiene la capacidad suficiente para contener diez mil personas: su sifuacion es magnifica; domina la ciudad, el puerto, el océano i una grande extension del país.

Los incloses están en posesion de esta Isla desde